



Friedrich Haag

Mitglied des Landtags von Baden-Württemberg
Mitglied der FDP/DVP-Fraktion

Friedrich Haag MdL · Konrad-Adenauer-Str. 3 · 70173 Stuttgart

Seite 1/2

Stuttgart, 18. Oktober 2023

Friedrich Haag MdL
Mitglied der FDP/DVP-Fraktion
Wohnungsbaupolitischer Sprecher
der FDP/DVP-Fraktion
Mitglied im Verkehrsausschuss

friedrich.haag@fdp.landtag-bw.de
www.fdp-dvp-fraktion.de
www.friedrich-haag.de

facebook.com/haagfdp
instagram.com/haagfdp

Landtagsbüro
Haus der Abgeordneten
Konrad-Adenauer-Straße 3
Besuchereingang:
Stauffenbergstraße 1
70173 Stuttgart
T: 0711 2063 9240

Wahlkreisbüro
Weißenburgstr. 29
70180 Stuttgart
T: 0711 9459 1111

PRESSEMITTEILUNG

„Schrauben-Desaster bei Concordia-Sanierung auf dem Schlossplatz - und der Steuerzahler muss es bezahlen!“

Der Stuttgarter Landtagsabgeordnete Friedrich Haag zum neuen Schwarzbuch des Steuerzahlerbundes

Heute hat der Steuerzahlerbund wieder sein „Schwarzbuch“ mit besonderen Fällen von Steuerverschwendung und Behördenschlamperei veröffentlicht. Was den Stuttgarter FDP-Landtagsabgeordneten Friedrich Haag überhaupt nicht wundert: Der teure vierjährige Sanierungsprozess der bekannten Concordia-Säule auf dem Schlossplatz wurde in die Publikation aufgenommen.

„Der Steuerzahlerbund bestätigt damit meine Einschätzung vom Herbst letzten Jahres“, sagt der FDP-Politiker. Das Finanzministerium hatte auf Nachfrage von Haag einräumen müssen, dass nach der ersten Sanierung in den Jahren 2013-2015 falsche Schrauben eingesetzt worden waren, die in Kombination mit Luftschadstoffen zu Spannungsrisskorrosion neigten.

So kam es, dass seit 2019 die Concordia-Figur in rund 30 Meter Höhe mit einem grünen Netz und Spanngurten gesichert werden musste - und erst im Mai 2023 wieder davon befreit wurde. Die Kosten für die erneute Sanierung betragen rund 200.000 Euro, obwohl bereits rund 400.000 Euro in den Vorjahren investiert wurden. „Und wer bezahlt alles? Leider der Steuerzahler“, zeigt sich Haag verärgert.

„Das Land und seine Behörden müssen bei Bau- und Sanierungsvorhaben gründlicher planen und sorgfältiger mit dem Geld der Steuerzahler umgehen. Bleibt nur zu hoffen, dass es dieses Mal die richtigen Schrauben waren. Ein zweites Concordia-Desaster darf es nicht mehr geben“, fordert der wohnungsbaupolitische Sprecher der FDP-Landtagsfraktion.

Seite 2/2

Link zum Schwarzbuch:

<https://www.schwarzbuch.de/aufgedeckt/steuergeldverschwendung-alle-faelle/details/falsche-schrauben-zwingen-concordia-zu-boden>